



NOMINA BROADWAY A MEXICANA

En su estreno en la meca del teatro, Joy Huerta, conocida por Jesse & Joy, aspira a ganar el Tony en la categoría Mejor Música Original.

GENTE



MATAN EN MORELOS A HÉROE DE LA PF

REFORMA / STAFF

A 10 años del ataque al que sobrevivió y por el que era llamado "héroe", el suboficial de la extinta Policía Federal Iván Morales Corrales fue asesinado a balazos junto con su esposa en Temixco, Morelos. El ex agente sobrevivió precisamente el 1 de mayo, pero de 2015, al derribo atribuido al CJNG de un helicóptero en el que viajaba como parte de un operativo para detener a Nemesio Oseguera, "El Mencho", en Jalisco. En el lugar fallecieron ocho militares y una de sus compañeras. Tras ser sometido a decenas de intervenciones qui-

rúrgicas, se recuperó. Cuando logró hablar dijo que quería conocer a su hijo, pues antes del operativo su novia le dio la noticia de que estaba embarazada.

Se casó en el área de terapia intermedia del Hospital Militar donde comenzaron a llamarlo "héroe", al igual que sus mandos. Cinco meses después fue dado de alta.

El 22 de diciembre de 2015, el Presidente Enrique Peña le entregó el Mérito Policial de Primera Clase.

En septiembre de 2024 testificó en EU contra Rubén Ocegüera González "Menchito", condenado a cadena perpetua por narcotráfico.

VIERNES 2 / MAYO / 2025 CIUDAD DE MÉXICO

52 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,439 \$ 30.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Sancionan a 2 líderes y 2 empresas del CJNG

Castigan desde EU! el narco-huachicol

Afirma el Tesoro que gasolina ilegal es la más redituable, luego de las drogas

REFORMA / STAFF

El Departamento del Tesoro de Estados Unidos exhibió las operaciones internacionales del Cártel Jalisco Nueva Generación para introducir a Texas narco huachicol desde México.

Al sancionar a tres narcos mexicanos y dos empresas por tráfico de fentanilo, robo de combustible y contrabando de petróleo, su Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC) y su Red de control de delitos financieros (FinCEN) mostraron cómo opera el cártel para introducir a territorio estadounidense drogas y combustible ilegal.

Describe cómo los narcos sancionados iniciaron introduciendo drogas y ahora tienen esquemas de contrabando de petróleo. Según Washington, el Gobierno mexicano ha perdido en los últimos años "miles de millones de dólares en ingresos" debido al robo de combustible y contrabando de crudo llevado a cabo por los cárteles mexicanos, como el CJNG.

El robo de carburante, conocido en México como huachicol, a la empresa estatal Petróleos Mexicanos (Pemex) "es actualmente la fuente de ingresos no relacionada con las drogas más



significativa para los cárteles mexicanos", asegura el Gobierno estadounidense.

Los delincuentes usan distintos métodos: amenazar y sobornar a empleados de Pemex, perforar grifos en los oleoductos, robar en las refinерías y secuestrar camiones cisterna.

El combustible robado se vende en el mercado negro en México, Estados Uni-

dos y Centroamérica. Llega a territorio estadounidense "a través de corredores mexicanos" a menudo etiquetado como "aceite de desecho" u otro material peligroso, informa el comunicado del Departamento del Tesoro.

El petróleo crudo robado se entrega a "importadores cómplices" que "lo venden a un precio muy bajo", añade.

El Tesoro señala como

responsable a César Morfin Morfin, alias "El Primito", como líder de la célula del CJNG en Tamaulipas.

"El Primito" lideró anteriormente una facción del sancionado Cártel del Golfo y lo transformó en una célula del CJNG, asegura el Departamento del Tesoro.

Washington lo acusa de estar "involucrado en el transporte, la importación y distribución de narcóticos, incluyendo fentanilo, heroína, metanfetamina, cocaína, y marihuana", y de importar "fentanilo y químicos precursores de metanfetamina obtenidos de China".

Lleva un tren de vida lujoso, añade, que incluye "la posesión de animales exóticos y decenas de vehículos" de alta gama.

Recientemente "El Primito" y su red han reorientado su actividad para dedicarse al robo de combustible "debido a sus altos márgenes de beneficio", dice el Tesoro.

La OFAC también sancionó a dos de sus hermanos: Álvaro Noé Morfin Morfin y Remigio Morfin Morfin, así como a dos compañías de transporte de materiales peligrosos: SLA Servicios Logísticos Ambientales y Grupo Jala Logística.

Como resultado de las sanciones, todos los bienes y participaciones de los sancionados que se encuentren en Estados Unidos o que estén en poder o bajo el control de estadounidenses quedaron bloqueados.

Preocupan a CEM jueces criminales

NADIA ROSALES

La Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) expresó su temor de que, tras las elecciones del 1 de junio, el Poder Judicial (PJ) quede en manos del crimen organizado.

Este fue uno de los temas de preocupación que los Obispos abordaron en los tres días de su 118 asamblea plenaria.

El presidente de la CEM, Ramón Castro, confirmó que los Obispos tienen temor de que, mediante candidatos a modo, el PJ pueda quedar en manos del crimen, pues incluso los propios miem-

...Y Senado se opone a bajar candidatos

REFORMA / STAFF

El Senado promovió ante el Tribunal Electoral un juicio para evitar que el INE revise y cancele candidaturas de as-

pirantes al Poder Judicial que son señalados por presuntas irregularidades.

La Cámara alta, a través de su Dirección de lo Contencioso, argumentó ante el Tri-

bunal que el INE no tiene facultades para ello. Justifica que las revisiones ya las hicieron en su momento los Comités de Evaluación de los tres poderes.

La Cámara alta, a través de su Dirección de lo Contencioso, argumentó ante el Tri-

bunal que el INE no tiene facultades para ello.

Justifica que las revisiones ya las hicieron en su momento los Comités de Evaluación de los tres poderes.



Sheinbaum exhibió a Zedillo en un video sobre los impactos negativos del Fobaproa y hoy informará sobre actos de represión en el sexenio del priista.

A la vieja usanza

Líderes de viejas y nuevas centrales obreras fueron recibidos ayer en Palacio Nacional para celebrar con la Presidenta el Día del Trabajo.

PÁGINA 6



Será gradual semana laboral de 40 horas

BENITO JIMÉNEZ Y CLAUDIA GUERRERO

La reducción de la semana laboral de 48 a 40 horas en México será gradual y se completará en enero de 2030, anunció ayer Marath Bolaños, Secretario del Trabajo.

Ofreció que esa reducción se concretará a través de acuerdos, por lo que convocó a foros con trabajadores, em-

presarios y académicos del 2 de junio al 7 de julio.

"Este histórico cambio se hará mediante un proceso de diálogo social, en el cual se tomará en cuenta a todos los involucrados. Escucharemos a las trabajadoras y los trabajadores, así como a las patronas y a los patrones", sostuvo Bolaños en el Día del Trabajo.

Los foros, dijo, los organizará la Secretaría de Trabajo

en diversas ciudades del País.

"Como lo han probado científicamente economistas, empresarias, empresarios, trabajadoras y trabajadores, reducir las horas de trabajo no disminuye la productividad ni el valor general, lo que hace es dignificar la existencia de las y los trabajadores devolviéndoles horas de su vida y valorizando el trabajo que realizan", planteó.

La Presidenta Claudia Sheinbaum subrayó que serán cambios en consenso.

"Alguien dirá que no es el mejor momento. Siempre es un buen momento, siempre, para defender a las y los trabajadores", dijo entre aplausos de dirigentes gremiales.

610972000016